

El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

Año 21.

Mahón, viernes 8 de Marzo 1901.

N.º 5.912

SECCION DE NOTICIAS

TELEGRAMAS

Reformas Rentísticas EN ITALIA

El programa del Gobierno

Roma 2.—El gobierno ha trazado ya su programa financiero, que comunicará á la Cámara el 7 del corriente.

Las principales reformas que contiene este programa, son:

Primera. Abolición del impuesto de consumos sobre las materias de primera necesidad.

Segunda. Abolición de la contribución territorial sobre las propiedades cuya renta no supere á 15 liras al año.

Tercera. Tarifa progresiva sobre las sucesiones.

Cuarta. Construcción nuevas vías férreas con ayuda de un nuevo crédito.

Quinta. Supresión de la amortización de las deudas.

Madrid 5, 19 40

El señor Merino ha dicho que el gobierno que se constituya será muy liberal y muy democrata.

El señor Sagasta ha telegrafado al señor Montero Ríos.

Madrid 5, 9 40

París.—En la Cámara la sesión fue borrascosa. Hubo frecuentes escandalos y frases gruesas.

Se acordó por una gran mayoría la invalidación de los diputados señores Devondele y Ihabert.

Madrid 5 10

La cuestión personal entre M. Deroulede y M. Buffet se complica.

Se cree que el duelo se verificará en Suiza.

A Deroulede le acompañará su médico que prestará sus servicios en el duelo.

Madrid 5, 20 10.

Según parece S. M. la Reina ha encargado al señor Sagasta que forme un gabinete liberalísimo, compuesto de dos ó tres personalidades de prestigio y el resto de diputados distinguidos.

Las condiciones de Botha

¿Será cierto?

París 5.—Según dicen de Londres, en aquella capital circulan rumores de que el general Botha rendirase á lord Kitchener bajo las condiciones siguientes:

Completa libertad de los boers prisioneros en Santa Elena.

Impunidad completa para los rebeldes de la Colonia del Cabo.

Independencia del Transvaal y del Estado libre de Orange, bajo el protectorado de Inglaterra.

Restitución de todos los bienes confiscados durante la guerra.

Según añaden los rumores, lord Kitchener acepta esas proposiciones, pero el gobierno inglés exige la rendición á discreción, y el destierro perpetuo para Krüger y otros altos funcionarios de ambas repúblicas.

La noticia, no hay que advertirlo, es de origen inglés.

La Armada británica

París 5, 10 40.

Dicen de Londres que la Cámara de los Comunes en la sesión de la noche pasada, aprobó los créditos suplementarios pedidos para la Armada.

Hoy deben ser botados al mar en diversos astilleros cuatro acorazados á un tiempo.

El presidente Mac Kinley

París 5, 10 50.

Ayer tomó posesión Mr. Mac Kinley en el Capitolio de Washington, de la presidencia de la Confederación, para la que ha sido reelegido.

La afluencia de gente fué enorme en la gran avenida de Pennsylvania, y en las escalinatas y alrededores del Capitolio.

En el discurso de rúbrica, después de prestar juramento el presidente celebró el acrecentamiento de riqueza en la Unión durante el finido período; prometiendo entrar en negociaciones para tratados de reciprocidad comercial con las demás potencias.

Después de hacer constar que los Estados Unidos mantienen relaciones pacíficas con todo el mundo, recuerda la guerra con España, afirmando que desde Washington se hizo lo posible para evitarla. Señala las consecuencias de la guerra en las victorias para las armas americanas, y las obligaciones que el Gobierno de los Estados Unidos sabrá cumplir.

Expresa Mr. Mac Kinley el deseo de ver en adelante solventar los litigios de los Estados Unidos con otras naciones mediante arbitrajes pacíficos.

Tratando de las relaciones con Cuba, repitió que se debe hacerla libre, conforme á los compromisos contraídos, debiéndose estudiar la transmisión amistosa de los poderes, asumidos interinamente por la intervención de los Estados Unidos.

Recordó, para esta transmisión, la reciente resolución del Congreso federal, mostrando en ella la norma para el arreglo definitivo de la cuestión y el advenimiento de un Gobierno estable en Cuba.

Respecto de Filipinas, promete Mr. Mac Kinley ir á la autonomía del archipiélago, mediante el establecimiento sucesivo de administraciones locales, esperando que podrá muy pronto instituirse un Gobierno civil, con la adhesión de los indígenas, que en su gran mayoría acatan á los Estados Unidos.

La insurrección es para el presidente cosa de poca monta, y con las facilidades que se han otorgado á los insurrectos para rendirse, pronto será extinguida del todo.

—En la sesión de ayer el Congreso federal de Washington rechazó la demanda de un crédito de 50.000.000 de dollars que se iba á destinar á obras en los puertos.

Italia-Rusia-Francia

París 5, 13 59

El «New York Herald» reproduce una información del «New York World», diciendo que Italia se propone aliarse con Francia y Rusia.

La proclamación de este acuerdo tendrá lugar, según tal versión,

cuando se verifique la visita de la escuadra italiana á Tolón.

Hay que aguardar que se confirme la noticia.

La guerra anglo-boer

Según los telegramas referentes á la guerra anglo boer que se han recibido de La Haya y de Bruselas, la escapatoria del inclito Dewet fué más gloriosa y completa de lo que se dijo en los telegramas oficiales ingleses en estos últimos días, pues no sólo cruzó aquel caudillo en Lillfontein el río Orange, sino que con él hizo lo propio todo el grueso de sus fuerzas, sus furgones y ambulancias.

Sano y salvo ahora Dewet, á quien acompaña su inseparable el valiente y heroico presidente Steijn, podrá desenterrar la artillería y municiones que en gran cantidad tiene escondidas en el territorio orangista, resarcíendose de sobra de las pérdidas de material de guerra que por sus rápidas marchas y la incesante persecución de las seis columnas inglesas tuvo que abandonar en el territorio de la Colonia del Cabo, y adviértase que en el momento en que menos esperemos volverá el terrible caudillo boer á meterse en dicha Colonia.

Aseguran también los telegramas de La Haya y de Bruselas que tanto Botha como Dewet están ahora completamente fuera del alcance de las tropas imperiales y que cuentan aquellos generales boers con elementos suficientes para continuar la lucha á lo menos otros seis meses.

Ha producido penosísima impresión en Londres la noticia de que va tomando alarmante incremento en Capetown la terrible epidemia de la peste bubónica, la cual ha invadido ahora hasta los barrios más sanos y ventilados de la ciudad y de sus arrabales y alrededores.

Respecto á operaciones, sabemos sólo de dos escaramuzas, en las cuales han tenido los boers la peor parte, aun cuando en ambas hayan hecho numerosas bajas á los ingleses.

Respecto á la rendición de Botha, es una verdad que el generalísimo boer se rendirá á Inglaterra, pero sólo bajo la condición de que el gobierno inglés garantice la independencia absoluta de las dos repúblicas del Orange y del Transvaal.

Los órganos de la prensa de Londres incluso los más optimistas y favorables al Gobierno, han empezado una enérgica campaña contra el generalísimo lord Kitchener, del cual se burlan por haber fracasado otra vez en su proyecto de captura del terrible Dewet, á quien daba ya hace pocos días el lord como hombre perdido, es decir, prisionero de los ingleses.

En efecto, según aquellos mismos

periódicos logró el caudillo federal, gracias á su táctica especial y fabulosa valentía, vencer el único obstáculo con el cual creyó Kitchener cerrarle el paso y hacerlo prisionero.

Sobre la rendición de Botha

Una Agencia telegráfica de París publica de su corresponsal en La Haya, lo siguiente:

«De acuerdo con un rumor que va ganando consistencia, siguen las negociaciones entre Kitchener y Botha para la capitulación de este último, siendo la persona mediadora en el asunto la misma esposa del generalísimo republicano y es probable que la capitulación tenga efecto por ser muy razonables las condiciones que el primer caudillo inglés ofrece al boer.»

Dice á renglón seguido el telegrama de la agencia parisíense que se asegura en La Haya que á pesar de la mala situación en que se halla Luis Botha no aceptará para rendir las armas otra condición de lord Kitchener que la independencia absoluta de las dos repúblicas sud-africanas y añade que á pesar de los sensacionales optimismos del lord, la posición de los ingleses en el Africa Austral es tan desfavorable como siempre.

La opinión en el extranjero

Comentando las noticias más recientes del Africa del Sur y la posibilidad de que Luis Botha capitule á lord Kitchener, dice el «Neueste Nachrichten», importantísimo periódico de Berlín, que el gobierno británico tiene ahora una excelente ocasión de manifestarse prudente y magnánimo para conceder condiciones razonables de capitulación á un enemigo que se ha batido, se está batiendo y batirá con insuperable heroísmo por su independencia, procurando que dichas condiciones resulten en breve en una paz duradera y si es posible en una reconciliación entre ingleses y boers.

«En sus esfuerzos para subyugar á los boers, continua diciendo el diario berlinés, ha llegado Inglaterra al agotamiento de sus recursos militares y necesita la paz más que los mismos boers, los cuales despues de haber perdido su independencia, nada más tienen quo perder y lucharán, solo por luchar hasta haber perecido todos.»

«Quiera Dios—termina diciendo el diario alemán—que Inglaterra comprenda de una vez que sólo dándoles condiciones razonables de paz, logrará la sumisión de una gente tan heroica como los boers.»

Los prisioneros

Dice el «Temps» de París que el periódico titulado «El ochavo de los Boers», que tiene su administración en la rue Vaugirar, 48, ha enviado en estos últimos dos meses á los prisioneros boers, sus mugeres é hijos dos mil francos en dinero y una cantidad enorme de ropas de todas clases.

Los prisioneros de Ceylan piden

cigarros y cigarrillos embalados en latas, pipas para fumar, camisas de franela, extracto de Malle para cerveza, y fósforos.

Los prisioneros boers de Santa Elena piden tabaco, tela fuerte e impermeable para pantalones, ropa interior de algodón blanco para las mujeres y los niños, camisetas para los hombres, y algunas golosinas para los enfermos que hay en los campamentos de Simón Town y de Greenpoint.

He aquí ahora el extracto de una carta fechada en el Cabo el 21 Enero y recibida el 15 Febrero en París.

«No es inhumano y vergonzoso reducir a la mitad las raciones de las mujeres y niños prisioneros en los campamentos ingleses por la sola razón de que sus padres están entre los combatientes?»

«Esto es una salvaje brutalidad y suplicamos dé de ella noticia en su periódico para que llegue a conocimiento del mundo entero.»

MAHÓN

Reflexiones de actualidad

A fines del pasado siglo y en los comienzos del actual se dedicó buena parte de la prensa liberal de nuestro país a demostrar que era llegada la hora de defenderse contra el clericalismo que amenaza invadirlo todo, para conseguir el triunfo perpetuo de la libertad y para inaugurar el siglo XX con una España nueva, extirpando de raíz las causas de nuestros desastres.

Tan nobles aspiraciones denotan que aún hay en España hombres que de buena fé desean desaparezca la patria del fanatismo religioso, de la ignorancia y del privilegio, para que renazca de una vez para siempre la verdadera patria del orden, de la libertad y de la justicia.

A resolver este anhelado problema debemos contribuir todos los verdaderos demócratas, poniendo en práctica los medios que nos parezcan más eficaces. Nuestros primeros pasos han de dirigirse, pues, a buscar esos medios, para emprender después la lucha con verdadero tesón, confiando que en la defensa de tan buena causa el éxito ha de coronar nuestros esfuerzos.

Uno de los remedios contra el fanatismo religioso, fuente de graves trastornos en el seno de las familias, es la instrucción sólida de los ciudadanos en todo país que desea progresar. Sin ella, nos veremos espuestos a cada momento a ser víctimas de los sectarios del oscurantismo, que nos están acechando continuamente para cojernos entre sus garras, como lo hace la fiera con su presa. Sin ella, no sabremos conocer a los que obran con lealtad entre tantos que se cubren con el manto de la hipocresía; y sin ella, en fin, no podremos tener la necesaria cautela para saber si nos conviene ó no acudir a ciertos llamamientos, como los que se estilan hoy día, con fines muy distintos de los que les sirven solo de pantalla.

Instruyámonos, pues, por cuantos medios estén a nuestro alcance: sepamos sacudir con tesón y energía toda tentativa que huela a fanatismo religioso, procurando sobre todo elegir buenos profesores para la educa-

ción de nuestra juventud, porque esto es lo más importante en estos casos; y no prestemos oídos a las promesas con que suelen briadarnos ciertos santones de los que tanto abundan hoy por desgracia en nuestro país para cogernos en el garlito.

Y ¿qué hemos de hacer para evitar que España sea la patria del privilegio? En este sentido es también ardua nuestra tarea, pues es tan bochornosa y tan abundante esta irri- tante desigualdad en nuestro país que llega a ser yugo insoportable para la clase trabajadora. A grandes observaciones se presta este pavoroso problema, pero nos limitaremos por hoy a llamar la atención de todos los buenos ciudadanos acerca de que aquellos contra quienes hemos sostenido tantas guerras civiles y derramado tanta sangre en los campos de batalla, sacrificando a nuestros propios hijos, son los mismos que hoy vemos resucitar y cobijarse en los conventos y demás guaridas que a nuestras barbas se han establecido en las principales poblaciones de España.

De qué sirve, pues, sostener un privilegio tan odioso como el que resulta de la actual Ley de reemplazos? De nada: mantener un oprobio más para que nuestros gobiernos de la Restauración puedan aprovecharse cuando a sus fines convenga. Esto nos demuestra por sí solo que es ya llegada la hora de nuestra redención y que debemos esforzarnos para que venga otro sistema más en armonía con los sacrosantos principios de igualdad y fraternidad.

Nos sugiere estas reflexiones el abatimiento en que hoy se encuentra nuestra patria, debido en su mayor parte al incremento de los enemigos de la libertad por las torpezas de nuestros gobiernos, haciendo votos para que renazca pronto una España nueva y verdaderamente regenerada.

De «La Unión Balear» correspondiente al día 2 del corriente tomamos el siguiente escrito:

El dique por Mahón

Ya se ha resuelto el pleito.

El puerto de Mahón será el depositario del dique flotante que se construirá para Subic.

La noticia quedó plenamente confirmada la víspera de la salida de nuestro anterior número y no tuvimos tiempo para darla con fruición deleitosa a nuestros lectores.

Esta vez con rara unanimidad, no ha habido protestas y ni siquiera envidias: El convencimiento de que sólo Mahón podía recibir el dique ha penetrado el ánimo de todos los balears y todos han aplaudido el lugar del emplazamiento, porque este convenio ha sido pleno, apenas los que trabajaban por Palma hanse encontrado en la imposibilidad material de colocarlo en su vasta y espléndida bahía.

No por ir a Mahón dejan de beneficiarse las demás islas. A todas refluirán los prósperos resultados que se esperan de su explotación. Todas pueden hoy acudir al empréstito que firmas prestigiosas procuran levantar para la creación de una sociedad ó entidad comercial, que administre el que promete ser inmejorable negocio.

Nuestras flotas de vapores, la «Isla Marítima» y la «Unión Comercial», de Palma; la «Empresa de Nave-

gación», de Soller, y «La Marítima», de Mahón, que anualmente rendían al extranjero de 40 á 50.000 duros sólo en concepto de limpios, no tendrán necesidad de entregar estas sumas á manos extrañas; quedarán en Baleares y servirán de base á otras empresas industriales.

Mahón recibirá los Pinillos, los Jover los Fulch (antes Prats), los Roca, los Tintoré los «Macandros», los de la Barcelonesa de Navegación, y cuantos llevan bandera española, matriculados en Barcelona. Irán los valencianos de Sanz Selma y los de la Navegación; los almerienses, los malagueños y muchos sevillanos.

También acudirán algunos gijoneses, gallegos, vascos, avilesanos, santanderinos y gaditanos. En una palabra, la numerosa flota trasatlántica y costera española de vapores, preferirá hacer los pagos en pesetas que no en francos y libras. Desde luego podremos contar con la matrícula del Mediterráneo y no se negará gran parte de la que está abanderada en los puertos del Atlántico, aunque rindan sus viajes en Marsella, Cetté, Génova, Burdeos, Liverpool, Amberes ó Hamburgo.

Los vapores extranjeros acudirán, por las ventajas que se obtienen, con el escandaloso desnivel de los cambios.

Esta fuente de riqueza será la más importante de las Baleares, y con la animación que ella creará nuestras Islas serán visitadas y conocidas, adquirirán más notoriedad é irán convirtiéndose en más ricas y en más prósperas.

Implica esta conquista, la mayor de las alcanzadas del Estado de que se tenga noción en nuestro Archipiélago.

El fenómeno de no despertar celos esta adjudicación por Mahón es seguro de un adelantamiento en nuestros hábitos y en nuestra cultura, y síntoma de que á pasos agigantados se va por el camino de la solidaridad balear, que anhelamos fervorosamente, es patente de que las Baleares, unidas y compenetradas, están llamadas á grandes destinos dentro nuestro mar. Se han vencido por esta vez las antipatías insulares, los resquemores de isla á isla, y nuestros representantes en Madrid, dando una prueba de entrañable amor á la tierra en que nacieron, han sabido ponerse de acuerdo y conducir el negocio por el terreno debido: primero la concesión á Baleares, después el señalamiento por Mahón.

Así quisiéramos siempre verles, en todos los asuntos de interés para las islas: unidos y compactos, porque no nos cabe duda que á la unidad de miras y pretensiones se ha debido el triunfo.

Mahón es la depositaria del dique. Su influencia y su importancia, militar, industrial y mercantil, aumentan grandemente. Nuestra enhorabuena á la Isla del Septentrion y á sus moradores, como ayer mandábamos nuestros aplausos á los políticos que en las Cortes representan á Baleares por el celo y actividad desplegados en este trascendental asunto.

LUCAS COSTA FERRER.

Nuestro estimado amigo, el docto catedrático de Historia Natural de la Universidad de Barcelona, D. Odon de Buen, se halla guardando cama sufriendo una fuerte catarro, desde que llegó á la ciudad catal, de regreso de la excursión llevada á cabo á la vecina isla de Mallorca con sus alumnos.

Desearíamos muy mucho que cuanto antes se halle totalmente restablecido de la dolencia que le aqueja.

La comisión del dique, que como saben nuestros lectores marchó á Madrid en el vapor correo del último domingo, llegó ayer á la Corte hospedándose en el hotel Bilbao.

Este mediodía ha entrado en nuestro puerto el crucero de guerra de la marina real inglesa «Callope», el cual como dijimos en uno de nuestros números anteriores, lo efectua para descanso de su tripulación después de los cruceros efectuados por el Oriente de las costas de la península.

Es esperado también de un día á otro en nuestro puerto, el cazatorpedero «Strale» de la marina de guerra italiana, según nos ha informado el encargado de la Agencia consular, nuestro particular amigo D. Pedro B. Vallés.

Para hoy á las 18 estaban convocados los señores suscriptos á las bases de emplazamiento y explotación del dique en este puerto cuya reunión debía celebrarse en las Casas Consistoriales.

Esta mañana se ha reunido la Corporación municipal en sesión extraordinaria con objeto de practicar la medición y reconocimiento de los mozos que en los dos años anteriores fueron temporalmente excluidos del servicio militar activo, como cortos de talla ó por defecto físico y al mismo tiempo para efectuar las exenciones otorgadas en los mismos reemplazos.

Más tarde se ha vuelto á reunir la Corporación municipal en sesión de segunda convocatoria, para celebrar la ordinaria correspondiente á la presente semana, de cuyos acuerdos daremos un extracto en el número próximo.

Noticias

Leemos en «El Diario del Comercio» del 6:

«Comisionados por el Ayuntamiento y Comercio de Mahón, llegaron ayer á esta ciudad don Teodoro Ládico, diputado provincial por Menorca y don Antonio Gómez, comandante de ingenieros, los cuales se dirigen á la corte con objeto de gestionar sea definitivamente resuelto el emplazamiento del dique de Subic en el puerto de Mahón.

Una delegación de la colonia menorquina de Barcelona compuesta por los señores Albertí, Raja y Parpal han visitado esta tarde á dichos señores con objeto de ponerse de acuerdo para la feliz realización del proyecto, que á no dudar reportará grandes beneficios á nuestra marina mercante.»

Leemos en «La Unión Republicana» del 4:

«Nos hemos enterado por medio de nuestros colegas, de las comunicaciones que estos días se han cruzado entre el Excmo. Capitán General Sr. Lloño y el Gobernador civil, autor de la célebre circular sobre enterramientos.

Recordamos que tiempo atrás un Sr. Ministro de Gobernación, dijo á cierto gobernador de la talla del señor Sereix, que la aparición de una aurora boreal en nuestra zona, eran

el signo precursor de la dimensión de los gobernadores.

Al Sr. Sereix tambien le han sorprendido la aparición de una aurora boreal; pero no dimitirá, pues tiene mucho apego al cargo.»

Dice el propio periódico en su número de anteayer:

«Por noticias recibidas ayer, sabemos que el Sr. Sagasta se ha encargado del poder.

Bien habrían podido los frailes agustinos rogar á D. Práxedes que se hubiera esperado 18 días más, para que Fray Rafael A. Sereix se hallara incluido en el escalafón, y de esta manera tener derecho á cobrar las 8.000 pesetas anuales de jubileo.

Todavía se podría arreglar con una indulgencia plenaria de 18 días.

¡Miren Vds. que es desgracia tener que presentar la dimisión por el camino más corto!

Con algunas bendiciones episcopales tal vez haya remedio; ó encomendándolo tambien á Santa Rita.

No nos extrañaríamos que el señor Sereix evolucionara, queriendo ingresar en las filas sagastinas.

¡A buenas horas mangas verdes!

A nosotros nos tiene sin cuidado cuanto haga el Sr. Sereix, lo único que pedimos á Dios, es que se apiade de nosotros, librándonos de tan duros azotes, y que pronto se marche de aquí con ó sin circular.

Reunión de republicanos

Citados por el doctor Calzada se reunieron el día 3 á cenar en el hotel de Roma los señores Estébanez, Palma, Morayta, Lerroux, García Moreno, Nakens, Prieto y Caules y algún otro.

De la reunión se asegura que saldrá algún acuerdo de armonía con la conducta de los republicanos de Barcelona.

Propósitos de los liberales

Dicen estos que las Cortes se abrirán á últimos de abril ó á primeros de mayo, discutiéndose enseguida los presupuestos y simultáneamente el Mensaje de la Corona.

Añaden que los presupuestos se amoldarán en lo fundamental en los últimos discursos de Moret.

Piensen también reformar el Concordato rebajando el presupuesto del clero.

El obispo de Madrid

Para el Arzobispado de Valladolid será nombrado el obispo de Madrid-Alcalá y para esta vacante se indica al Obispo de Sión y al doctor Castellote obispo de Menorca.

Los sucesos de Oporto

Conventos asaltados

Por noticias que denuncian la censura y que han llegado por correo se sabe que en Oporto las masas asaltaron los conventos, produciendo en ellos destrozos, especialmente en la residencia de los jesuitas, que quedó demantelada.

El día 1.º se declaró en estado de guerra la población. La excitación anticlerical no ha disminuido por esto en Oporto.

Han sido denunciados algunos importantes diarios por atacar con firmeza á los jesuitas.

«Electra» en Salamanca

Un gobernador democrata

Telegrafian de Salamanca que en el teatro del Liceo se estrenó el drama de Galdós «Electra», alcanzando extraordinario éxito.

Al terminar los tres primeros actos fué vitoreado Galdós, dándose vivas á la libertad.

El público, entusiasmado, al terminar el cuarto acto pidió que se ejecutara la Marsellesa, lo cual se hizo entre aplausos y vivas á la libertad.

El gobernador civil, que se hallaba en el teatro, autorizó que se tocara «La Marsellesa» en vista de la actitud del público y de su entusiasmo.

Al terminar la representación reprodujose el entusiasmo.

Centro Ciclista Mahonés

Se participa á los Sres. socios, que el próximo domingo 10 del que cursa, tendrá lugar la excursión oficial á «Binisaide de se Creuete».

Dicha excursión saldrá de este Centro á las catorce y treinta en punto.

Lo que se anuncia para conocimiento de los mismos.

Mahón 7 de Marzo de 1901.—P. A. de la J. D.—El Secretario, M. Sintés.

Don Guillermo Pons Alzina,

Alcalde Presidente del Muy Ilustre Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: que en este Ayuntamiento se instruyen expedientes de excepción del servicio militar activo propuesta por los mozos del reemplazo del corriente año que á continuación se expresan:

N.º del sorteo

- 1 Antonio Triay Vincent, hijo de padre impedido y pobre.
14 Miguel Pons Moll, hijo de padre sexagenario.
24 Francisco Febrer Tuduri, hijo de viuda pobre.
34 Domingo Abadía Far, id. id.
35 Bernardo Coll Pons, id. id.
37 Miguel Riudavets Seguí, hijo de padre impedido y pobre.
44 Bartolomé Olives Carreras, hijo de viuda pobre.
48 Juan Sintés Pons, id. id.
57 José Olives Mercadal, hijo de padre sexagenario.
67 Rafael Vidal Fedelich, hijo de viuda pobre.
72 Antonio Gofalons Ramón, id. id.
81 Miguel Vidal Burguera, id. id.
91 Rafael Guzmán Vidal, id. id.
106 José Cardona Portella, hijo de padre impedido y pobre.
108 Antonio Pons Tuduri, id. id.
115 Juan Morlá Guardia, id. id, y defecto físico.
136 Mamerto Villena Mezquida, hijo de viuda pobre.

Lo que se anuncia para que los interesados puedan hacer las reclamaciones que crean oportunas en pro ó en contra de las exenciones alegadas. Mahón 7 de Marzo de mil novecientos uno.—Guillermo Pons.

Administración de consumos de Mahón

No habiendo satisfecho algunos habitantes del extra-radio de este término municipal el importe de las cuotas correspondientes al 3.º y 4.º trimestres del finido año de 1900 que por conciertos obligatorios y repartimiento individual les fueron señaladas, se hace presente á los mismos que con esta fecha quedan incurso en el recargo de primer grado según providencia de esta Alcaldía y si dentro el plazo de tercero día no han satisfecho su total descubierto se expedirá el apremio de segundo grado conforme determina la instrucción del 26 de Abril de 1900.—Mahón 8 Marzo de 1901.—El Admor, p.p.—Juan Salord.

Asociación de Beneficencia Domiciliaria

Extracto de la cuenta del mes de Enero próximo pasado, aprobada por la Junta Directiva hoy día de la fecha:

Table with columns: CARGO, PESETAS. Rows include Existencia del mes anterior, Recaudado en el distrito, Recaudación ordinaria, TOTAL, DATA, Haber del recaudador, Entregado á los representantes, Socorros en especies suministrados.

Table with columns: RESUMEN, PESETAS. Rows include Importa el Cargo, Id. la Data, TOTAL.

Table with columns: Movimiento de socios, PESETAS. Rows include 416 suscriptores mensuales, 3 bajas, TOTAL 413.

que importan los 413 suscriptores mensuales que quedan para Marzo. Aprobado en sesión de hoy 24 Febrero 1901.—P. A. de la Junta Directiva.—El vice Presidente Accidental, Juan Morillo.—El Srío. F. Buenaventura.

1901

Hoja del Calendario para mañana

Marzo 9 Sábado

Stas. Francisca y Catalina de Bolonia. Sale el Sol á las 6.21.—Pónese á las 6.1. Luna: Sale 10.14 T.—Pónese 8.0 M.

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO Buques entrados

Día 8 De la mar crucero de guerra de la marina real inglesa «Calliope» con 300 plazas al mando de M. Skott.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 8, 1.

Los ministros reunidos en el Consejo acordaron no suspender las elecciones y no poner en práctica el restablecimiento de las garantías constituciona-

les hasta que las autoridades de provincias hayan contestado á los informes que se les han pedido,

Madrid 8, 5.

Han quedado nombrados los subsecretarios de los ministerios y aprobada la lista de los gobernadores civiles sin señalarles las provincias en que deben ejercer el mando.

Cotización Oficial

Table with columns: Cotización, Valor. Rows include Madrid 7 Marzo á las 16, 4% interior, Exterior, Amortizable 4%, Id. 5 por 100, Cubas 1886, Banco España, Tabacalera, París á la vista, Londres id.

Banco de Mahón

COTIZACIONES LOCALES

Table with columns: Din., Pap. Rows include Industrial Mahonesa, Banco de Mahón, Eléctrica Mahonesa, Soc. gen. Alumbrado, Marítima, Maquinista Naval, Oblig. municipales.

Licitación

El domingo próximo día diez del actual, á las once, se venderá en licitación verbal, á voluntad de su dueño, en el despacho del procurador Sr. Orfila, Moreras 16, la casa sita en la calle del Castillo de esta Ciudad, núms. 13 y 15, con arreglo á las condiciones que obran en poder del referido procurador.

PLATO DE POSTRÉ

Tres cosas son indispensables para la celebridad y la fortuna: ciencia, conciencia y paciencia.

Honra en todo anciano á tu padre, en todo niño á tu hijo, en toda mujer á tu esposa y en todo hombre á Dios y á tí mismo.

EPÍGRAMAS

Un alcalde muy ladino dijo á Blas el tabernero: «se queja el lugar entero de que vendes caro el vino, peor y barato opino que sería preferible.» Y Blas contestó apacible: «yo su voluntad acato; lo venderé más barato, pero peor imposible.»

No en el año que ha pasado, Sino en muchos que he vivido, Me ha dejado sorprendido Una cosa que he observado: Que hace muchos años que Con el café me alborozo, Y siempre, aunque viejo, es mozo El que me sirve el café.

F. M. GODINO.



SE ADMITEN

toda clase de trabajos tipográficos
y de encuadernación.

Anuncios

ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA:
calle Nueva, núm. 25.
TALLERES: calle de San José, 60.

ALMACEN DE NOVEDADES DE F. CANUT

(S. EN C.)

30, NUEVA, 30

Esta antigua y acreditada casa participa á su numerosa clientela y al público en general que ha recibido las novedades para la presente temporada de

CUARESMA Y SEMANA SANTA

en Velos, Mantillas y Mantones blonda, Velos y Mantones granadina cenefa y bordados, Tules lisos, malla, felpilla, Chantilly y fantasía.

LANERIA

Grandioso surtido de Armures, Crespones, Cachemires, Bengalina negro y colores.

SEDERIA

Rica colección en Failles lisos y francés, Paños Lyon, Radzimieres Surach lisos, brochados y Rasos de todas clases.

PARA PRIMERA COMUNION

Armures, Cachemires, Crespones y Velos lana blancos. Tules Velo Virgen.



PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZA

MIL PESETAS

El que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del Dr. Vini de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS, Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888, Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventaja sobre todos sus similares.—Frasco. 14 rs.

NO FIARSE DE IMITACIONES. PEDID

SÁNDALO PIZA

SUBASTA

El día 10 de Marzo próximo á las 11, se venderá en licitación pública y en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, una casa situada en esta ciudad, calle de San Cirilo n.º 12.

Los títulos de propiedad y condiciones para la subasta, obran en poder de dicho Notario. Mahón 25 Febrero 1901.

El día 25 de Marzo próximo á las 10 se venderá en licitación pública y en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, una casa situada en esta Ciudad, calle de la Infanta n.º 25.

Los títulos de propiedad y condiciones para la subasta, obran en poder de dicho Notario.—Mahón 20 Febrero 1901.

FARMACIA DEL DR. CASASA

Calle de Tallers núm. 29, cerca la Rambla de Canaletas, en BARCELONA

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Píldoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas "Píldoras", cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sangui-

neas en especial las del corazón, de estómago, hísticas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el "Extracto Anti-Herpético de Dulcamara", compuesto por el Doctor Casasa, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades secretas

"Venéreo y Sífilis" en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del "Antivenéreo del Doctor Casasa", exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones, por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable purgativo del Doctor Casasa.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, caries, Hojedad de sangre ó descarnes de las encías, fúrxiones, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el "Elixir dentífico Saint-Servant del Doctor Casasa."

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, calle de Tallers n.º 29, cerca la Rambla de Canaletas, en Barcelona.

Depositarios: en todos los principales farmacéuticos de España y América.

Bernardo Fábregues, imp.